

Beschluss Grosser Gemeinderat

2018-14 Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Pausenplatz Mittelstufe Zulgschulhaus" (2017/15); Behandlung

Traktandum 14, Sitzung 1 vom 26. Januar 2018

Registratur

10.061.002 Postulate

Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 20. Oktober 2017 reichte die SP-Fraktion das Postulat "Pausenplatz Mittelstufe Zulgschulhaus" (2017/15) ein:

Begehren

Der Gemeinderat wird beauftragt zu prüfen, welche Veränderungen/Massnahmen auf dem „Parkplatz/Pausenplatz“ der Mittelstufe Zulg realisiert werden können, damit die Schüler/Innen einen Pausenplatz erhalten.

Begründung

Der Pausenplatz der Mittelstufe Zulg besteht aus einem Parkplatz mit zwei festen Fussballtoren und einem kleinen Rasenteil mit Pingpongtable und Drehteller. Da aber auf diesem Pausenplatz "Parkfelder" aufgemalt sind (auch vor den Toren) und diese Parkplätze natürlich zum Teil mehr oder weniger benützt werden, ist es für die Kinder manchmal schwierig ausgelassen Fussball zu spielen oder ein sonstiges Spiel ohne ein Auto zu touchieren. Das Areal auf dem sich die Oberstufenschüler/Innen aufhalten können ist getrennt von der Mittelstufe und darf von den Mittelstufenschüler/Innen nicht genutzt werden.

Mit kleinen baulichen Massnahmen sollte es sicher möglich sein, diesen Platz aufzuteilen, nämlich in eine Spielzone und einen Parkplatz. Wobei die Spielzone nicht unbedingt aus Asphalt bestehen sollte.

Stellungnahme Gemeinderat

Die Pausenplätze bei Schulanlagen führen immer wieder zu Diskussionen, je nach Betroffenheit von Schülern, deren Eltern oder Lehrpersonen. Es ist unbestritten, dass diese Aussenflächen eigentlich für die körperliche Ertüchtigung der Schüler während der Pausenzeiten gedacht sind. Tatsächlich werden sie aber je länger je mehr zum Abstellen von Fahrzeugen (Mitarbeiter, Besucher) während der Unterrichtszeiten missbraucht. Diese Problematik ist einerseits auf die zunehmende Anzahl Lehrpersonen (Schulmodell, Spezialunterricht, Teilpensen) und andererseits auf die generelle Zunahme der individuellen Mobilität zurückzuführen. Diverse angedachte Massnahmen, die Pausenplätze während der Unterrichtszeiten (weitgehendst) verkehrsfrei zu halten, sind bei den betroffenen Fahrzeugführenden nicht gut angekommen.

Einzelne Schulhausplätze (Zulg und Schönau) dienen bei besonderen Anlässen auch während den Unterrichtszeiten als Abstellplatz für Fahrzeuge. Diese Parkiermöglichkeit wird jedoch in Anbetracht der geringen Anzahl solcher Anlässe und unabhängig allfälliger Massnahmen weiterhin möglich sein.

Es ist dem Gemeinderat bewusst, dass sich die Parkplatzsituation nur durch Appellation an die Vernunft der Verursacher nicht verbessern lässt. Dies trifft ebenfalls auf den wachsenden Elterntaxidienst zu. Mögliche und sinnvolle Massnahmen werden nach dem Vorliegen der Liegenschafts- und Schulraumplanung, welche durch die Abteilungen Bildung und Hochbau/Planung erarbeitet wird, festgelegt und umgesetzt. In diesem Zusammenhang muss auch die Grundsatzdiskussion geführt werden, ob die Gemeinde Steffisburg ihren Angestellten resp. den in ihrem Dienst stehenden Mitarbeitenden überhaupt Parkplätze zur Verfügung stellen soll.

Im Rahmen der Liegenschafts- und Schulraumplanung werden die Schulanlagen u.a. auf Kapazitäten, Aussenraum und kindergerechte Gestaltung (z.B. Beläge) überprüft.



Orthofoto Schulanlage Zulg Altbau/Singsaal

Eine Aufteilung des Platzes mit baulichen Massnahmen zur Unterscheidung von Pausenplatz und Spielplatz im durch die Mittelstufe genutzten Aussenraum der Schulanlage Zulg schränkt die Benutzbarkeit für ausserschulische Nutzungen zu stark ein. Der Gemeinderat wird aber im Sinne einer Sofortmassnahme eine explizite Kennzeichnung von Parkplätzen für Arbeitnehmende im Schulhaus prüfen, damit für den Pausenbereich ein wohlproportionierter Aussenbereich, welcher auch Ballspiele zulässt, freigehalten bleibt.

Dem Grossen Gemeinderat wird beantragt, das Postulat anzunehmen. Die Abschreibung des Postulats erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt.

Beschluss

1. Das Postulat der SP/Grüne-Fraktion betr. "Pausenplatz Mittelstufe Zulgschulhaus" (2017/15) wird angenommen.
2. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
3. Eröffnung an:
 - Christian Gerber, Departementsvorsteher Hochbau/Planung
 - Hans Berger, Departementsvorsteher Bildung
 - Hochbau/Planung
 - Bildung
 - Präsidiales (10.061.002)

Für die Richtigkeit

Grosser Gemeinderat Steffisburg
Gemeindeschreiber

Rolf Zeller

Steffisburg, 16. März 2018